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Antrag zur nächsten Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft und 
Tourismus 
hier: Breitband-Strategie für das Kreisgebiet 

Sehr geehrter Herr Baron, 

die SPD-Kreistagsfraktion stellt folgenden Antrag: 

1.) Die Verwaltung wird beauftragt, im Dialog mit den Städten und Gemeinden 
eine Gesamt-Strategie für das Kreisgebiet zu entwickeln, in deren Rahmen 
konkrete Maßnahmen aufgezeigt werden, wie das Ziel der Bundesregierung 
einer flächendeckenden Grundversorgung durch Breitbandanschlüsse von 
mindestens 50 Megabit pro Sekunde - nach Möglichkeit noch vor 2018 - im 
Rhein-Sieg-Kreis verwirklicht werden kann. 

2.) Im Rahmen der Erarbeitung der Strategie ergreift die Verwaltung u.a. 
folgende Maßnahmen: 
a) Flächendeckende Bestandaufnahme des Status-Quo 
b) Prüfung auf mitnutzbare Infrastrukturen der Kommunen und des Kreises 

und Dokumentation derselben im Geoinformationssystem 
c) Informationspaket an alle Kommunen, insbesondere mit Verweis auf 

Förderprogramme, die Angebote der zuständigen Stellen von Land und 
Bund sowie das Sammeln von bereits bestehenden „Best-Practice-
Beispielen" im Kreisgebiet 

d) Organisation von einer oder mehreren „Breitbandkonferenzen" mit den 
Vertretern der Kommunen, in welchen ein Erfahrungsaustausch ermöglicht 
sowie eine gemeindeübergreifende Zusammenarbeit verabredet werden 
kann. 
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e) Erstellung einer Machbarkeitsstudie zur Prüfung der Umsetzungsszenarien, 
z.B. Gründung eines Zweckverbandes, Förderung und Finanzierung des 
Ausbaus 

f) Benennung eines Ansprechpartners auf Kreisebene als Multiplikator für 
Informationen und für die Koordination von Arbeitsgesprächen. 

Begründung 

Eine flächendeckende Versorgung mit schnellem Internet bedeutet 
Lebensqualität und ist ebenfalls ein wichtiger Wirtschaftsfaktor. Schnelles 
Internet ist kein Luxus mehr, sondern gehört schon jetzt zu einem 
unverzichtbaren Bestandteil der Infrastruktur und ist insoweit vergleichbar mit 
einem funktionierenden Straßen- und Schienennetz. Der Rhein-Sieg-Kreis ist hier 
sehr unterschiedlich ausgestattet, insbesondere die Dörfer sind vielfach noch 
unzureichend versorgt. 
Im Rahmen der „Breitband-Thementage" des Bundestagsabgeordneten Sebastian 
Hartmann wurde vielfach, auch von Bürgermeistern, der Bedarf nach Vernetzung 
und interkommunaler Zusammenarbeit festgestellt. Wir sehen den Kreis in der 
Pflicht, diese Koordinierungsfunktion wahrzunehmen sowie eigene Maßnahmen 
zu ergreifen. 

Bei der Entwicklung der Strategie ist uns wichtig, dass je nach Lage verschiedene 
Anbieter in die Überlegungen und den Dialog mit einbezogen werden. Ziel sollte 
ein offener Zugang verschiedener Unternehmen zu den Netzen sein („Open 
Access"). 

Mit freundlichen Grüßen 

gez. Dietmar Tendier, Folke große Deters, Sebastian Hartmann, MdB, Paul Lägel 
und Fraktion 




